

valeur qu'en autant qu'il porte le sceau de l'évêque catholique ; toutes ses sentences dans les causes matrimoniales ou autres doivent être exécutées par les autorités civiles sans qu'elles soient soumises à leur révision. En Syrie, également, le mouvement de retour au Catholicisme s'accroît beaucoup.

EN ANGLETERRE une grande mission a été donnée à Londres pendant le Carême : 19 Jésuites, 17 Passionistes, 13 Rédemptoristes et 6 Dominicains ont été mis, à cet effet, à la disposition du cardinal Vaughan. Ces religieux ont établi partout l'association de la Sainte Famille, avec sa pratique essentielle, la prière en commun.

AUX ÉTATS-UNIS, l'on compte aussi bon nombre de conversions. Dernièrement, dans l'Église de Saint François-Xavier à New-York, 23 protestants ont abjuré solennellement l'hérésie et ont été baptisés par le R. P. Campbell, S. J. Dans la Nouvelle-Angleterre, autrefois le château-fort du puritanisme, le catholicisme gagne toujours du terrain. De l'aveu d'un ministre protestant de Newport, les catholiques s'emparent peu à peu de Rhode Island et du Massachusetts. Il y a maintenant dans la Nouvelle-Angleterre, disent les récentes statistiques, 815 églises et 1,904,650 catholiques, soit plus d'un cinquième de la population.

Chez nos voisins, les Nègres sont l'objet d'un apostolat actif. Le 8 décembre dernier, a eu lieu la dédicace d'un nouveau séminaire fondé à Baltimore pour les étudiants noirs. L'on compte maintenant aux États-Unis 160,174 noirs catholiques : ils possèdent 29 églises, 34 prêtres exercent le ministère parmi eux. En 1893, 5,009 enfants et 560 adultes ont été baptisés. Ils possèdent aussi 102 écoles fréquentées par 8,531 élèves, et plus de vingt institutions dirigées par des religieuses de différentes congrégations. Le diocèse de New-York renferme à lui seul 90,000 Noirs : ils sont pour la plupart dans les Îles Bahama. Dans la ville de New-York il y en a environ 3,000 : ils ont une église à leur usage.

D'après "l'Ave Maria," l'A. P. A. a fait plus de bien que de mal au Catholicisme : un grand nombre de protestants tant chez les laïques que parmi le clergé, se sont levés pour défendre les catholiques et condamner le fanatisme stupide de la nouvelle association. Il faut ajouter à cela qu'on a présenté à l'Assemblée législative de l'Etat du Kentucky un projet de loi prohibant toute société de cet acabit, et condamnant les coupables à une amende de 500 à 1000 dollars ou à la prison, ou aux deux à la fois.

AU MEXIQUE le peuple conserve sa foi, en dépit de la propagande sectaire. A la récente célébration de la fête nationale et religieuse de ce pays, qui eut lieu au sanctuaire de Notre-Dame de la Guadeloupe, 80,000 Mexicains ont pris part aux cérémonies qui se sont prolongées pendant une semaine.